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Под знаменем Ленина
ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И fl ЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА н АРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ГАЗЕТА ОСНОВАНА 
В ИЮ НЕ 1931 ГОДА

М 2.26 
(13766) ВТОРНИК, 28 НОЯБРЯ 1989 ГОДА Выходит пять раз в неделю, j ЦЕНА 

3 КОП.

■ ФОТОРЕПОРТАЖ

ЕЩЕ 2000 НОМЕРОВ

Закончен монтаж оборудования в новом вале АТС 
по улице Ватутина, Жители центральной части города 
скоро получат еше 2000 номеров, Сейчас завершаете* 
настройка нового оборудования, для акеплуатаиии ко
торого городской узел связи дополнительно принял 
молодых специалистов. Все работы по монтажу про
изводило Свердловское СМУ сСоюзтелефонетрой».

Больше 20 лет работает в узле связи Валентина 
Ивановна Куркова , Она возглавляет бюро ремонта- На 
верхнем снимке: В И Куркова производит подключе
ние вновь установленного телефона.

16-летними девушками после окончания училища 
связи приехали в Первоуральск из Курска две подру
ги Татьяна Григорьевна Михалева и Валентина Ива
новна Золотых (нижний синмокУ. Татьяна Григорьевна 
заочно окончила Московский институт связи, сейчас ра
ботает инженером АТС. Валентина Ивановна, считается 
одним из самых опытных дежурных электромехаников. 
Кроме того, она очень ответственный и надежный че
ловек. Подруги неразлучны и по сей день.

О. АЛЕКСЕЕВА  
Фото В. ЗОТОВА.

Начнем е письма прият- 
яого. Ветеран труда комму
нист с 43-лет-ним стажем
В. Т, Щербина очень тро
нута тем, что ее не забы
вают в коллективе Ж КО  
динасового завода. «Позд- 
равляют с каждым празд
ником, хотя уже десять лет 
я на пенсии, — читаем в ее 
письме, — А нынче нака
нуне Великого Октября при
шли ко мне члены партбю
ро с добрыми пожеланиями, 
а также премией — 40 руб
лей».

В П, Белоусов прислал 
в  редакцию письмо с пред
ложениями, как улучшить 
организацию торгового об
служивания ветеранов. «На
писать вам меня подтолк
нули два материала в газе
те «Исчезнут ли очереди» и 
«Дефицит для ветерана»,-— 
пишет он. —  Они поднима
ют вопрос о решении двух 
очень важных проблем — 
упорядочение торговля вин
но-водочными изделиями и 
улучшение обслуживания 
инвалидов, участников вой
ны, воииов-интернационали- 
стов, ветеранов труда». А 
решение читатель видит в 
том, чтобы отдать для этих 
пелей полупустое здание 
магазина № 75, На первом 
этаже открыть продукто
вый отдел, на втором — от
дел промышленных товаров. 
Выгода налицо: для поку
пателей удобно, капиталь
ных затрат немного. Ну, а

42 ПИСЬМА И 4 ОФ И
ЦИАЛЬНЫ Х ОТВЕТА ОТ 
РУКО В О ДИ ТЕЛЕЙ  О
ПРИНЯТЫ Х МЕРАХ п о 
л у ч и л а  Р ЕД А КЦ И Я  ГА 
ТЕТЬ! ЗА НЕДЕЛЮ ,

винный отдел можно от
крыть в магазине № 10 ли
бо в освободившемся после 
этого помещении магазина 
для ветеранов. «Если испол
ком горсовета примет такое 
решение, — заканчивает 
письмо В П, Белоусов, — 
многие будут благодарны 
аз это».

С этим посланием пере
кликается письмо, прислан
ное инвалидом войны
В. М. Старковым. Он рас
сказывает об услышанном 
по радио опыте хабаровчан,- 
у  которых проблема теле
фонизации так же остра, как 
я в нашем городе. «Хаба
ровские связисты в качест
ве временной меры уста
новили телефоны со слу
жебными номерами участ

никам  войны с правом 
пользования с 19 до 7 ча
сов утра, а в конце недели 
с 19 часов иятнипы до 7 
часов утра понедельника, — 
поясняет В, М. Старков. — 
Ведь чаше телефоны ста
рым людям нужны ночью 
для вызова помощи, что и 
учли свя-зисты Хабаровска. 
А что скаж ут на это наши 
связисты?»

Не только им, но транс* 
по рти ка м  задают свои

Почтя
НЕДЕЛИ

вопросы читатели. К  приме
ру, житель Магнитки Н  А  
Логиновских возмущен дви
жением автобусов по тре
тьему маршруту. «Хочу за
дать руководителям пасса
жирского автопредприятия 
вопрос: кто-нибудь способен 
навести, наконец, порядок 
на этом маршруте? — пи
шет он, — Я специально 
следил неделю за движени
ем «тройки». И з пяти дней 
два раза не было первых 
четырех рейсов, в осталь
ные днн первый был, зато 
не было последующих двух. 
Вечером такая картина: не 
успел на остановке у Н о
вотрубного к  автобусу на 
17 часов 05 минут —  жди 
следующего полчаса. Зато 
потом два-три автобуса 
идут чуть ли не друг за 
другом 21 октября про
изошел вообще возмути
тельный случай. Водитель 
автобуса № 57—83 вдруг 
объявил, что не будет оста
новки у СУ № 3. Сколько 
его ни уговаривали, провез 
людей до Та липкого моста».

А вот какой возмутитель
ный случай описала О, В. 
Гостюхина, которая утром 
17 ноября попыталась сесть 
с шестилетним сыном на

автобус № 87— 13, следую
щий по маршруту № 12. 
«Перед нами заходила' жен
щина с двумя детьми, и я 
помогла ей поставить на 
верхнюю ступеньку одного 
малыша. В это вре'мя дверь 
захлопнулась, и автобус по
ехал, а вместе с ним моя 
сумка с деньгами, ключами 
и документами. Естествен
но, я побежала за автобу
сом, а пассажиры в салоне 
стали кричать, чтобы во
дитель остановился. Води
тель (его фамилия С. А. 
Пономарев) вышел нз ка 
бины, с силой приоткрыл 
одну створку двери, выдер
нул сумку, сел в кабину, и 
автобус уехал. А я осталась 
на дороге с плачущим ре
бенком».

Надеемся, руководители 
автопредприятия сделают 
соответствующие выводы и 
примут меры для исключе
ния повторных случаев. И 
конечно, извинятся перед 
авторами.

Ж дут от коммунальников 
наведения порядка жители 
восьмого микрорайона, ули
цы которого превратились в 
катки, нет освещения на 
некоторых, а транспорт 
ходит прямо по газонам, о 
чем сообщили А. Захаров 
и М. В. Уваров. Несколько 
слов об ответах руководи
телей. И х редакция проана
лизирует в ближайшей под
борке ответов, /

С. КОСТАЛЬГИНА.

Нецепя глазами репортера

|В  НО Я БРЬ кажды й день преподносит сю рпризы : те 
снегопад с похолоданием, то почти весенняя оттепель. 
А в медицинские учреждения продолжаю т поступать 
жертвы гололеда.

—  Сегодня, 20 ноября, к  мам поступило 67 человек, 
из них 15 детей. С переломами —  11 человек, с рас
тяжением связок —  9, с уш ибами и ранами *— 38, 
Д воих пришлось госпитализировать, — такую  статисти
ку только за сутки сообщ ила Н. А, Д оброходова , м ед
сестра травмпункта медсанчасти №  1.

А теперь вопрос работникам комм унальных служб 
города и предприятий: когда ж е  они начнут посыпать 
дороги  и тротуары?

■  С О С ЕД К А  с верхнего этажа, отправляясь утром  
на работу, постучалась в нашу квартиру:

—  С восьми утра м еж ду третьим и пятым этажами 
ходит девочка лет 13-ти. Она по нескольку минут сто
ит возле каж дой  квартиры, будто к  чем у-то  прислуш и
ваюсь.

М ы разделили опасения соседки и поднялись на 
пятый этаж. Д евочка  стояла возле одной из квартир.

—  Что т е б е  нужно? Ты к ком у-нибудь пришла? — 
не у с п е л и  м ы  спросить, ка к  она опром етью  сбежала 
вниз.

А вот ка кую  инф орм ацию  дал начальник д еж урной  
части ГОВД А. И. Гаджиев:

— За первую - половину недели в городе  соверш ены 
две краж и, и обе —  свободны м  доступом., то есть к о г 
да хозяева по недосм отру ©ставили дверь откры той. 
В одной квартире взяли 13 рублей, в д р угой  —• ко н 
феты, Без слов понятно, что краж и соверш ены  по др о 
стками.

■  В э т о т  день гостем первоуральцев был в е д у щ и й  
се ксо п а то л о г, Свердловска Ю рий Гаврилов, О н прочел 
о д н у  мз лекций своего  цикла «Проблемы сексологии». 
Разговор ш ел  о гарм онии интимной близости. Ю р и й  
Витальевич ответил на все вопросы , а  их было за д а н о  
немало, пригласил нз консультацию. О н практикует в 
институте семьи, ведет обш ирную  переписку с зару
беж ны м и коллегами, специалистами Риги, В ильню са,

I  СОВЕТ трудового  коллектива К узинской  д и ста н ц и и  
сигнализации и связи принял реш ение всем п е н с и о н е 
рам бесплатно вывезти со склада топливо на зи м у . Н а 
этом ж е  заседании было реш ено продлить о тп у ск  по 
уходу за ребенком  до трех лет, пока без вы платы  
денеж н ого  пособия,

Кром е  того, с 1 января 1990 го д а  в д и ста н ц и и  б у
дет выплачиваться вознаграж дение в разм ере средне
месячного заработка работникам , уходящ им  на п ен си ю  
и им ею щ им  стаж: м уж чинам  —  25 лет, ж е н щ и н а м  —• 
20 лет.

Н  ЕЩЕ не было 9 часов, ка к раздался первый 
зв он о к в редакции. Звонила работница мясоперераба
ты ваю щ его завода Н. С. Евдокимова:

— П ом огите хоть чем -нибудь! Вся Корабелка в  ч а 
ду, Я ж иву на улица Ком сом ольской.

Следом позвонила работница м олокозавода Л , А . П е- 
сецкая. Все то ж е  самое. Таких сигналов б ы л о  м н о го .

Звоню  на «Хром пик» в диспетчерскую . Т р у б к у  с н я 
ла диспетчер В. В. Первушина:

—  У меня тож е телефон раскалился. Н о  в с е  наш и 
вредные цеха не работают: цех с у п е р п л а с т и ф и к а т о р о в  
стоит с 21 ноября, все печи в 3 цехе о с т а н о в л е н ы  
из-за аварии на элеваторе сульфата. М о ж ет , это  С У М З 
виноват?

М о ж ет , и СУ М З. Но первоуральцам о т  эт о г о  н е  л е г 
ча.

H I НЕ ПЕРЕВЕЛИСЬ гармонисты  в П ервоуральске.
Сегодня в музыкальной ш коле №  1 собрался г о р о д 
ской клуб гармонистов. Из Кры лосово приехали а в т о р  
и исполнительница частуш ек Зоя Ивановна Ярина и е е  
бессменный акком паниатор Василий Петрович Савру- 
лин, которы й выступает такж е и с сольными ном е
рами.

Почти всем членам клуба давно уж е  перевалило за 
40 и за 50. Жаль, что среди учащихся первой м узы 
кальной ш колы 11-летняя Анечка Быкова — единствен
ная, кто играет на «хромке»,

О , СТА РО СТИ Н А , с п е ц . к о р р .



К Л У Б
«ИЗБИРАТЕЛЬ»

* Пресс - центр «Выборы»

зам был сделать это по 
д олгу  службы.

Л ю д и  потеряли веру в 
народных избранников как 
это ни печально...

К у д а  д е л а с ь  т е п л о т а  
о б щ е н и я  с  л ю д ь м и ,  в е д ь  
б ы л о  в р е м я ,  к о г д а  д е п у т а т а  
ж д а л и  и  р а д о в а л и с ь  в с т р е ч *  
с н и м ,  к а к  с  р о д н ы м ,  
б л и з к и м  ч е л о в е к о м  О б э т о м  
г о в о р и т  А В. К А П Р А Л О В А ,  
о н а  т а к ж е  ж и в е т  
в Ш а й т а н к е :

Д Е П У Т А Т :
каким ему быть?

Э т у  т е м у  м ы  п р е д л о ж и л и  
д л я  р а з г о в о р а  л ю д я м  р а з н ы х  
в о з р а с т о в  и  п р о ф е с с и й .
В б е с е д е  у ч а с т в у ю т  
с е к р е т а р ь  п а р т б ю р о ,  
о р г а н и з а т о р  в н е к л а с с н р й  
и  в н е ш к о л ь н о й  р а б о т ы  
ш к о л ы  N* 4  Р .  С. Г а р и п о в ,  
с е к р е т а р ь  п а р т и й н о й  
о р г а н и з а ц и и  п о  м е с т у  
ж и т е л ь с т в а  Н. К. С т у л и н ,  
в е т е р а н  п а р т и и  А .  А .  Г а н ц е в ,  
п р е д с е д а т е л ь  у л и ч н о г о  
к о м и т е т а  А . В. К а п р а л о в а ,  
у ч а с т к о в ы й  и н с п е к т о р ,  
к а п и т а н  м и л и ц и и  
Н.  И. Б е р д н и к о в .

Н а  д н я х  н а ч н е т с я  
в ы д в и ж е н и е  к а н д и д а т о в  
в  д е п у т а т ы  м е с т н ы х  С о в е т о в .  
О т  т о г о ,  к о г о  м ы  и з б е р е м ,  
в  н е м а л о й  с т е п е н и  з а в и с и т  
д а л ь н е й ш а я  с у д ь б а  
д е м о к р а т и и ,  р е ш е н и е  
н а б о л е в ш и х  п р о б л е м  
в  г о р о д е .

С о б р а в ш и е с я  з ы с к а з а л и  
е д и н у ю  м ы с л ь :  к а н д и д а т ы  
д о л ж н ы  в ы д в и г а т ь с я  п о  
м е с т у  ж и т е л ь с т в а  и  б ы т ь  
и с т и н н ы м и  х о з я е в а м и  
в  с в о е м  о к р у г е .  В о т  к а к  
о б о с н о в а л  с в о е  м н е н и е  
Р. С.  Г А Р И П О В :

•— Я за создание двух
палатного совета —  от ж и ; 
телец и от производствен
ных коллективов, В каж дом  
районе города  есть школа, 
и одним из депутатов дол 
жен быть ее представитель, 
например, директор . В 
ш коле учатся дети избира
телей, и депутат будет t  
ними в постоянном ко н 
такте, у него появится 
ответственность перед р о 
дителями. Он будет заин
тересован и в благоустрой
стве района, и в оснащ е
нии школы, кабинетов. А 
если в депутатскую  группу 
войдут депутаты с предпри 
ятий, то осущ ествится связь 
м е ж д у  ш колой и пр о и зво д 
ством, так нам необходи
мая. Ш кол е  нужна практи
ческая пом ощ ь депутатов в 
работе с неблагополучны 

ми семьями, трудны ми под 
ростками, тогда, я уверен, 
снизится подростковая пре 
ступность. Возникаю т сл о ж 
ности с трудоустройством  
подростков после восьми 
классов — и здесь могли 
бы помочь депутаты.

С егодня депутаты исполь
зую т ш колу лишь ка к по
мещ ение для приема изб и
рателей; ни разу никто из 
них не зашел в класс, не 
поинтересовался ж и знью  и 
учебой ребят. В прош лом  
год у  депутатская группа 
заслушала меня на своем 
заседании, затем за ка ж 
ды м  депутатом  закрепили 
трудны х подростков. И на 
том  все закончилось, боль
ше я ни ко го  не видел, за 
исклю чением  депутата А. П. 
Хорева, мастера ;еха №  10 
Н овотрубного  завода. Он 
своим подопечны м  зани
мался и добился, что па
рень встал на правильный 
путь.

—  Я обеими рукам и за 
отзыв депутатов в случае 
их несоответствия, —  п р о 
долж ил диалог Н. К. Сту
лин . —  В нашей парторга
низации всего 16 человек, 
лишь половина из них ра 
ботоспособна, ведь все мы 
ветераны и м ногие  больны. 
Не первый год  мы добива
емся реш ения проблем  в 
Ш айтанке. Депутаты нам в 
этом не пом огаю т, они да 
ж е  на партсобрания не хо 
тят приходить. Например, 
за два года депутат В. Б. 
П опов был всего раз. П ос
ле наших неоднократны х 
обращ ений он засыпал 
щ ебнем д о ро ги  по улицам 
Братьев П оном аревы х и 
Красноарм ейской, хотя обя-

—  Более тридцати лет 
меня избираю т председа
телем уличного комитета. 
За это время м ного  было 
депутатов, но такого  рав
нодуш ия, как сейчас, еще 
не встречала. г егодня д е 
путаты сущ ествую т только 
на бумаге, мы их не ви
д и м  и не знаем. Н е во зм о ж 
но забыть таких наших из
бранников, как К. И. Зоте- 
ев, С. А. Гринберг, И. В. 
С урнин, В. П. Гредасов, 
Н. Ф . Плаксин, у которы х 
слово не расходилось с 
делом , которы х лю ди до 
сих пор вспом инаю т д об 
рым словом.

Д важ ды  в неделю  о б я 
зательно депутат ходил по 
дом ам , интересовался, кто 
в чем нуж дается. В летнее 
время собирались на ули
це, а зим ой у ко го -то  в и з
бе. Придет, бывало, тот 
ж е  С. А. Гринберг или 
К. И. Зотеев, расскажет, 
что нового  в ж изни  го р о 
да, чем занят исполком . 
Д аж е  сейчас при встрече 
Н. Ф  Плаксин или В. П. 
Гредасов интересую тся на
шей ж изнью . Разве не пр и 
ятно? А сегодня мы не 
чувствуем заботы о нас, 
хлопочем  месяцами, год а 
ми у тех же депутатов, 
чтобы привезли доски на 
плотики для полоскания бе
лья, «воюем» по поводу 
частого отклю чения элек
тричества и т. д. Зима —  
время мучения без п р о 
рубей на го р о д ском  пруду. 
В прош лом году наши х о ж 
дения были бесполезны  
Нам теперь нуж ен д епу
тат, ж ивущ ий с нами в за- 
прудной части города, зна
ю щ ий нашу ж изнь, пробле

мы. Таково м ое м н ен и ' *  
жителей моей улицы.

Н И. Б Е Р Д Н И К О В  
р а б о т а е т  у ч а с т к о в ы м  
и н с п е к т о р о м  м и л и ц и и  . ' эолее  
д в а д ц а т и  л е т ,  ч е т ы р е  г о д а  
к у р и р у е т  р а й о н  ч е т в е р т о й  
ш к о л ы  Д е т е й  з д е с ь  м н о г о ,  
с в я з ь  с о  ш к о л о й  т е с н а я ,  
з н а е т  п о ч т и  к а ж д о г о  ж и т е л я .  
О н  п о д д е р ж и в а е т  
Р  С. Г а р и п о в а  в  т о м .  ч т о  
д е п у т а т ы  м о г л и  б ы  о к а з а т ь  
р е а л ь н у ю  п о м о щ ь  
в  с н и ж е н и и  п р а в о н а р у ш е н и й  
с р е д и  п о д р о с т к о в .

—  Д авно вынашиваю 
идею  организовать сем ей
ный клуб (м о ж е т быть, да
ж е  в подвальном пом ещ е
н и и )  для ж и т е л е й  пяти
ш е с т и  домов, куда м ож но  
б ы л о  б ы  прийти в лю бое 
в р е м я  ребятам и роди те 
лям, поиграть в шахматы, 
ш а ш к и ,  пообщ аться за чаш
кой  чая или коф е, а иные 
м огли бы оставить ребенка 
на попечение соседей, что
бы сходить в кино  или на 
спектакль. Надо, чтобы д е 
ти чащ е и теснее общ а
лись с родителями. С озда
ние тако го  клуба, думаю , 
по плечу депутатам. Н ужна 
нам помощ ь и в работе с 
неблагополучны ми сем ья
ми.

И н т е р е с н ы м  п о к а з а л о с ь  
и  в ы с к а з ы в а н и е
А. А .  Г А Н Ц Е В А ,  к о т о р ы й  
н а ч а л  с  к о н к р е т н о г о  
п р и м е р а :

—  В 1987 год у  у нас в 
д ом е  №  4 по улице Лени
на депутатом был выбран 
(а ка к тогда выборы  про 
ходили, известно) зав. гор - 
торготделом  В. И. Стенька. 
Через полгода он уехал в 
С вердловск. П еревы боров 
у нас не было. Недавно 
вновь вернулся в П ерво
уральск и работает сейчас 
д и р е кто р о м  горпром торга . 
Выяснилось, что продол 
жает «быть» нашим депута
том. Парадоксально, но за 
два года мы ни разу не 
видели его в своем районе. 
И нтересно, как он будет 
отчитываться перед и з б и 
рателями о том, что для 
них сделал... Этот пример 
ещ е раз подтверждает, 
что депутата следует вы
бирать по месту ж итель
ства.

Л ю д и  у с т а л и  о т  
п у с т о с л о в и я ,  н у ж н ы  
р е а л ь н ы е  д е л а .  И и м  
н е  б е з р а з л и ч н о ,  к т о  в о й д е т  
в  м е с т н ы е  о р г а н ы  в л а с т и  
Э т о  д о л ж н ы  б ы т ь  ч е с т н ы е ,  
н а д е ж н ы е ,  у м е ю щ и е  
б о р о т ь с я  с  б ю р о к р а т и з м о м  
и н е с п р а в е д л и в о с т ь ю  л ю д и .  
Т о г д а  и и з б и р а т е л и  
н е  о с т а н у т с я  в  с т о р о н е ,  
н е  б у д у т  н а б л ю д а т е л я м и .

Поовепа встречу
В. Д Е М И Д О В А .

* В депутатских группах

БЛИЖЕ К ЛЮДЯМ

*  Анкета «ПЗЛ»

Заканчивается созыв. Н а 
верное, следует оглянуться, 
что сделано депутатами в 
этом году, какие проблемы 
сняты, какие остались.

Наша депутатская группа 
работает по плану. Он 
составлен в соответствии с 
запросами, просьбами, на
казами избирателей. И на 
каждом заседании — по 
вторым вторникам месяца 
—  обсуждается, что сдела
но, что сделать предстоит. 
Приведу несколько приме
ров.

В феврале мы пригласили 
на заседание начальника 
жилишно - коммунальной 
конторы треста Г. А. Тара
сова, который проинформи
ровал о коммунальном об
служивании жителей чет
вертого микрорайона. Дело 
в том, что к депутатам об
ращались избиратели с жа
лобами на плохое отопле
ние квартир и перебои в 
снабжении горячей водой. 
Г. А. Тарасова обязали 
серьезно заняться этой про
блемой. Он связался с про
ектным институтом, была 
пересмотрена схема водо
снабжения и отопления 
микрорайона и что возмож
но, было сделано. „Осенью 
снова появились жалобы

жильцов. Ж К К  сразу при
няла меры, и положение 
нормализовалась.

Какой бы вопрос депутат
ская группа ни обсуждала, 
обязательно приглашаем на 
заседания руководителей, 
от которых зависит его ре
шение. В домах частного 
сектора микрорайона низкое 
напряжение в электросети. 
Чтобы не только выяснить, 
почему, но и устранить этот 
изъян, пригласили началь
ника участка западных элек
тросетей. Когда исполком 
городского Совета выделил 
под застройку 4-а микро
района территорию в пойме 
реки Чусовой, встал вопрос- 
о сносе частных домов. 
Предстоит обеспечить около 
60 семей благоустроенными 
квартирами. Жители бес
покоились, когда будут сно
сить их дома, можйъ ли 
еще ремонтировать их. На 
все вопросы ответил пред
седатель горисполкома А. Ф. 
Бунаков, которого мы при
гласили на встречу с жите
лями частного сектора. 
Встречались с избирателями 
по просьбе депутатской 
группы заместители предсе
дателя горисполкома А. Н. 
Чутов (теперь уже бывший 
зам.) и G. И. Лепаловский,

секретарь горисполкома
Т. А. Сердюк, директор тех
центра «Орбита-сервис»
А. А. Пустынников, замес
титель управляющего тре
стом по социально-бытовым 
вопросам С. А. Брагин, ди
ректор швейной фабрики
Н. Л. Петелин и другие.

О водоразборной колонке 
хлопотали жители частных 
домов по улице Емлина. 
Обратились они к депута
там. Помогли мы, колонка 
работает. Теперь о такой 
же просят жители парал
лельной улицы. Дети дома 
№ 5 по проспекту Космо
навтов, в котором разме
щен магазин № 35, лишены 
детской площадки. Играть 
им негде. И этим вопросом 
занимались, обращались к 
главному архитектору горо
да В. А. Кухте. В конце 
концов договорились, что 
директор швейной фабрики 
отведет частичку террито
рии предприятия для дет
ской площадки.

Мы стремимся выполнить 
все, о чем просят избирате
ли. Но проблемы все-таки 
есть, и их, видимо, будут 
решать депутаты нового со
зыва. Какие проблемы?

Судьба большой площад
ки по проспекту Космонав

тов — между стоматологи
ческой поликлиникой и Сбе
регательным банком — так 
и не решена. Что на ней 
создадут: жилой дом, тор
говый центр, сквер? Пока 
же жители девятиэтажки 
продолжают жаловаться, 
что под их окнами останав
ливаются автобусы треть
его маршрута. Улучшения 
требует отопительная си
стема четвертого микро
района. Депутаты должны 
будут усилить контроль за 
сносом частных домов и 
обеспечением жильцов
квартирами. Существует и 
такая проблема: дворовый
клуб «Юный строитель» тре
бует расширения, потому 
что он единственный в чет
вертом микрорайоне, а детей 
становится все больше и их 
досуг нужно организовать.

В связи со всем этим 
мне предста_вляется, что 
часть депутатов городского 
Совета должна на пред
стоящих выборах избирать
ся по месту жительства. 
Тогда депутат будет жить 
теми же заботами, что и его 
избиратели.

С. СЕРЕБРЕННИКО В, 
руководитель 

депутатской группы 
№ 4.

ВАШЕ МНЕНИЕ?
* Газета предлагала читателям анкету пол таким 

заголовком. В преддверии выборов в Верховный 
Совет республики, местные Советы хотелось со
ставить представление о политической активности 
первоуральцев, знать их мнение ио предложен
ным вопросам. Итак, подводим итоги.

Как бы вы оценили про- гие объясняют: «Депутаты'
шедшую предвыборную кам- не имеют прав», «Сдвигов; 
панию в нашем избиратель- нет, но не по его вине!» 
ном округе? 31,9 процента Кого бы вы выдвинули'
ответивших считают, что кандидатом в Депутаты?'
она проходила в демокра- Прежнего депутата — эта. 
тической обстановке, при графа у всех не заполнена,, 
активном участии избирате- лишь один избиратель ука- 
лей, 59,6 процента — что зал: Ю. Ф. Рублева, ны-
она была излишне заорга- нешнего председателя ио
низованной, не всегда учи- полкома поссовета Билим- 
тывались мнения избирате- бая. Еще один респондент 
лей, 8,5 процента затруд- категоричен: «Голосовать
няются дать оценку. При буду за беспартийного», 
этом в анкетах есть при- Что касается предложений 
писки, люди выражают свои кандидатур в областной и 
мнения, нередко полярные: городской Советы, то их 
«Активность избирателей множество. Есть даже при- 
исключаю», «Работа не- ложенные списки. Надеемся, 
формалов нежелательна» что выдвигать кандидатов 
и т. д. на собраниях будут именно

В избирательном округе такие неравнодушные люди, 
№ 25 было повторное голо- как наши респонденты. Все 
сование. Участвовали ли вы фамилии здесь не перечис- 
в нем? Участвовали 89,4 лить. Вот те, что упомина- 
процента, нет — 6,4. И ются неоднократно: В. Н.
здесь вписаны строки: «Го- Дуев — директор Ново- 
лосовал за Месяца», «Голо- трубного завода, А. Ф. Бу- 
соиал только при повторе», паков — председатель гор- 

Почти у всех есть пред- исполкома, В. В. Стахова— 
ложения по совершенство- председатель профкома 
ванию Закона о выборах. СУ-2 треста Уралтяжтруб- 
Считаете ли вы, что нужны строй. Б. А. Попов — ди
прямые выборы председа- ректор объединения «Хром- 
телей Верховного Совета пик», О. А. Рубцов — зам. 
СССР, республиканских, секретаря парткома Ново
краевых, областных и рай- трубного завода, В. В. На- 
онных Советов? Да — 89,4 пылов (цех № 3 Новотруб- 
процента, нет — 8,5. Нуж- ного завода), В. М. Василь- 
но ли сохранить полномо- цов — п'-рпый секретарь 
чия окружных предвыбор- горкома КПСС. Среди дрѵ- 
ных собраний по отбору гих много фамилий без 
кандидатов в депутаты? инициалов и должности, по- 
Да — 31,9, нет — 59,6, не этому их трудно предста- 
ответили 6,4 процента. В вить читателю Со всеми 
бюллетени для голосования анкетами будет пзнакомле- 
должны включаться не ме- на городская избирательная 
нее двух кандидатур? Д а— комиссия.
97,9, нет — 8.5, затрудня- Каков социальный порт
ится ответить 6,4 пр»цента. рет тех, кто прислал отве- 
Некоторые предлагают ты на анкету? В большин-
включатъ три кандидатуры, стве они интересуются по- 

Кандидатпв в депутаты литикой (72,3%), 23,4% от- 
местных Советов следует ветили на этот вопрос: «По- 
выдвигать: в трудовых кол- жалуй, да», не интересуют- 
лективах (12,8% ), по месту ся — 4,3%. 
жительства (10,6%), соче- Среди них 44,7 процента
тать го и другое (76.6%). женщин и 55,3 процента 

Знают ли наши избирате- мужчин. Возраст — от 22 
ли своих депутатов облает- до 70, средний возраст — 
ного, городского, поселко- 53.2 года. Высшее образо- 
вого, сельского Советов? ванне имеют 31,9 процента, 
Знают 10,6 процента, толь- среднее специальное —  
ко фамилию — 40,4, не зна- столько же, среднее — 29,8, 
ют — 48,9. остальные — незаконченное

Насколько эффективна среднее и незаконченное 
работа депутатов по месту высшее. По роду занятий: 
жительства? На этот воп- рабочих — 27,7%, инженер- 
рос ни один человек не от- но-технических работников 
ветил положительно, отри- — 29,8, пенсионеров — 38,3. 
цательно ответил,. 95,7 про- Гуманитарная интеллиген- 
цента, остальные затрудня- ция малоактивна, 
ются ответить. Интересно, Редакция благодарит
что некоторые отвечающие всех, кто ответил на вопро- 
не знают своих депутатов, сьт анкеты, и будет привет
но тем не менее считают их ствовать большую актив- 
работу неэффективной. Дру- ность в следующий раз.

* Проблема

Этот снимок сделан в женском общежитии Новотрубного за
вода. Стоит ли после того, как познакомишься с бытом моло
дых семей, удивляться, почему так неохотно молодежь обще
житий принимает участие в голосовании? Городской комитет 
комсомола считает, что проблемы молодых лучше смогут ре
шить депутаты от молодежи. Но ведь и в нынешнем составе 
городского Совета очень много молодых депутатов, это преду
сматривалось и тогда, когда кандидаты выдвигались «по разна
рядке*. Значит, в ваших руках, молодые, выдвинуть в депута* 
ты местных Советов истинных борцов за свои права.

Ф ото  Ю. П А Р А М О Н О В А .



ПРОФЕССИОНАЛЫ
Галина Васильевна Тро- 

очна в четвертом цехе Но
вотрубного завода трудится 
уже 20 лет. Нина Павловна 
Мясникова — чуть помень
ше. Обе — профессионалы 
высокого класса. В цехе 
только по-доброму отзыва
ются о них.

На снимке: Н. П. Мясни
кова и Г. В. Тропина.
Фото А. КАДОЧИГОВА.

_ _ _ ■  ДАЛЕКОЕ—БЛИЗКОЕ

ЮБИЛЕЙ ШКОЛЫ

■  ПРОФСОЮЗ: ПУТИ ОБНОВЛЕНИЯ

КРЕДО? ИНТЕРЕСЫ РАБОЧЕГО
РАЗМ Ы Ш ЛЕНИ Я ПО С ЛЕ ОТЧЕТНО ВЫ БОРНОЙ КО Н Ф ЕРЕН Ц И И

П ре ж д е  чем вновь м ы с
ленно перелистать страницы 
отчетно-вы борной проф со
ю зной конф еренции Н ово
трубного , взяла экспресс- 
интервью у нескольких д е 
легатов. Попросила ответить 
на один вопрос: «Чье вы
ступление вам запомнилось 
более всех?» Ответ на р е д 
кость единодуш ен: «Конеч
но, директора». Это понят
но. П отом у что в послед
нее время на Н овотрубном 
заводе В. Н. Дуев обошел 
все общ ественные ор га н и 
зации в социальной заботе 
о человеке. Ем-у было что 
сказать на конф еренции. 
Но победных рапортов (хо 
тя для них и были основа
ния) зал не услышал. На
оборот, правдивая картина, 
ка к  тяжело дается сверх
плановая прибыль, как м о 
ж ет ударить по карману 
закон о налогообложении. 
Вместе с тем участники 
конф еренции не впали в 
уныние, потому что увиде
ли позицию  директора:
принципиальную, грам от
ную.

—  Падения зарплаты не 
допустим. Выход есть: ра
ботать более производи
тельно, обеспечивая боль
ший объем производства. 
Госзаказ нам утверж ден
95 процентов. Д ругих  не
примем, несмотря на дав
ление. 80 тысяч тонн труб 
остается в нашем распоря
жении, надо грамотно ис
пользовать это.

Далее следует четкая 
програм м а действий: куда
и как будут, вкладываться 
средства. Охрана труда и 
м одернизация оборудова
ния, жилья в 1990 году 
планируется построить
42 тысячи квадратных мет
ров, из них 16 тысяч ---
собственными силами, о б 
новление здравоохранения 
и детской м ногопроф иль
ной больницы на средства, 
заработанные заводом.
Чтобы довести до ума пио
нерский лагерь, заключили 
д о гов ор  с верхнейвинской 
организацией. Называются 
адреса, откуда новотруб
ники получают и ж дут м я
со, товары.

Когда на предприятии 
столь сильна забота у выс
ших эшелонов, то проф ко 
му работать легче. Тем бо 
лее если директор  с высо 
кой трибуны призывает к 
консолидации всех сил — 
проф сою за, СТК, партийной 
м ком сом ольской организа
ций и администрации. И 
еще подумалось, чтс проф 
ком  должен ценить такую  
позицию , а в ответ, во-пер 
вых, всячески помогать ра 
бочему коллективу в защ и
те интересов, а, во-вторых, 
администрации —  в дости

жении конечных целей. 
М ного  примеров привел в 
докладе председатель
проф ком а С. В. А вдю ков, 
когда именно этим и зани
мался выборный орган. За
мечает самокритично, что 
не удалось. Вспоминается 
фраза С ергея Вениамино
вича о том, что только го 
товя отчетный доклад, наи
более ясно видишь недо
делки. А рабочие в цехах 
видят их ежедневно, е ж е 
часно. По редакционной 
понте проходящ его  года 
м ож но  судить о том, как 
часты были конф ликты, 
когда  рабочие не то чтобы 
бастовали, но прекращ али 
работу на определенное 
время. О таном факте по 
ведал делегат цеха №  27
В. И. Гладчуков. Наверное, 
он справедливо упрекает 
администрацию  и проф ком  
в том, что по горячим  сле
дам выдано было м ного 
обещ аний, а выполняются 
они медленно. Но не м е 
нее справедлив упрек в ад
рес проф ком а: почем у его 
представители «прилетают» 
к рабочим, только когда 
гром  грянул? Разве это о т
крытие, что из-за неудов
летворительных условий 
труда нынче девять рабо 
чих травмированы? А если 
бы аппарат проф кома хотя 
бы раз в неделю бывал в 
цехе, конф ликт м ож но  было 
предотвратить.

Не секрет, что абсолю т
ное большинство конф лик
тов происходит из-за не
доразум ений в оплате тр у 
да. В одних случаях рабо
чие недовольны норм иро 
ванием, в других — счита
ют несправедливым рас
пределение премии, в тре
тьих — не понимают, по
чему итээровцы получают 
больше, а в четвертых — 
просто ош ибки в ведом о
стях. П роф ком  разбирался 
в некоторых из них. Но 
сказать, что сейчас на за 
воде создали гарантии про 
тив ош ибок, несправедли
вости нельзя, потому что 
проф сою зны й комитет не
достаточно принципиален в 
этом вопросе На конф е
ренции не прозвучало ни 
одной фамилии виновного 
управленца. Хотя он до 
пустил не просто профес 
сиональную ош ибку, а под 
толкнул коллектив к ко н 
фликту, И те тысячи руб 
лей, которы е скрупулезно 
подсчитали как потерю за 
остановку работы, можно 
с полным основанием от
нести и к тем, из-за кого  
произош ел конф ликт.

«Пятый год перестройки, 
а у нас рабочий п о -преж 
нему один на один со сво
ими мыслями Не хватает 
зарплаты, многие живут от

получки до получки. Одни 
создаю т материальные цен
ности, а другие  тащат. Без
дельники среди ИТР. Нет 
отбоя от желаю щ их рабо 
тать мастерами на участке 
ХЛТ: зарплата 500 рублей
за то, что ведет д о кум е н 
тацию. Раздута вспом ога
тельная служба, велик штат 
ИТР...» —  это вы держ ки
из выступления делегата 
десятого цеха К. Б. Е горо
ва. С ним м ож но  спорить, 
в чем-то согласиться. Но 
кто это сделает? Обида, с 
которой вышел на трибуну 
К. Б, Егоров, не только его 
личная. Видимо, такое на
строение переживает часть 
членов проф союза, разо 
браться бы в причинах, его 
порождаю щ их... Как и в 
острейш их ситуациях, сло
живш ихся в цехе №  25 и 
на отделке восьм ого  цеха. 
Плохо, когда нет условий 
для работы мужчин, но 
когда ж енщ ины  говорят о 
том, что на их рабочих 
местах холод, шум, в душ е 
не повернуться, говорят об 
этом из года в год, и поч
ти ничего не меняется... 
Создается впечатление, что 
п-рофсоюзный комитет при 
вык к жалобам.

Нельзя не подметить еще 
одну сторону дела: выступ
ления в прениях на нынеш 
ней конф еренции как не
бо от земли отличаются от 
предыдущ их. Да, рабочие 
высказывают серьезные 
претензии проф ком у, двое 
даже предложили вынести 
неудовлетво р и т е л ь н  у ю 
оценку. Но! Выходят на 
трибуну с самым наболев
шим. Значит, надеются, что 
проф ком  пом ожет именно 
ему, его бригаде, его  цеху. 
Наверняка вальцовщ ик А. Г. 
Д убов из пятого цеха ве
рит. что проф ком  пом ожет 
прокатчикам ликвидировать 
катастроф ическое полож е
ние с крышей, в следую 
щий раз не допустит зим 
него капремонта стана 
«160». А электромонтер из 
цеха № 12 М. Н Лучихин 
надеется, что проф ком  на
конец-то побеспокоится о 
безопасности и здоровье 
волочильщ иков У мастера 
УЖКХ В А Аникина тоже 
надежда: может, у проф со
юза дойдут руки до их 
службы, где и зарплата 
мизерная, и техническая 
база хоть плачь. Да, слово 
сказано. Сказано прямо, без 
обиняков Время покажет 
смогут пи председатель
С. В. А вдю ков и проф ком 
предприятия осуществить 
свое кредо которое звѵчит 
буквально так: последова
тельно отстаивать социаль
но-эконом ические интересы 
человека труда.

Т. ВАЖ ЕНИНА.

ПО ПРЯМЫМ 

ДОГОВОРАМ
Проблема дефицита — 

одна из причин, которая 
ведет к социальной на
пряженности в обществе.

По мнению директора 
завода комплектных ме
таллических конструкций 
Б. Е. Белых, реальный 
путь решения проблемы 
— заключение предприя
тием различных прямых 
договоров. Коллектив 
уже сделал в этом отно
шении конкретные шаги. 
Например, в Китайскую 
Народную Республику 
отправлено четыре ваго
на сверхплановой чере
пицы. Буквально на 
днях пришло известие о 
том, что из *КН Р  пря
мым назначением для 
З К М К  поступили магни
тофоны, зимние куртки.

Частично удовлетво
рить спрос на товары 
первой необходимости, 
путевки можно и благо
даря расширению дело
вых связей внутри стра
ны. У  завода есть для 
этого возможности. М и
нистерство пока не мо
жет обеспечить З К М К  
оцинкованной сталью, 
мощности простаивают. 
Так что само предприя
тие ищет сегодня заказ
чиков. А  они в свою 
очередь охотно отклика
ются на эти предложе
ния. Скажем, появился 
договор о сотрудничест
ве между исполкомом 
города Анапы и З К М К . 
Последние обязались от
править туда металло
конструкции для строи
тельства нового легко
атлетического манежа 
площадью свыше двух 
тысяч квадратных мет
ров, чтобы иметь в сво
ем распоряжении к у 
рортные путевки. Уже в 
этом году подобным об
разом отдохнуло около 
200 человек — в основ
ном родители с детьми. 
В будущем году выбор 
путевок на заводе рас
ширится: на основе де
лового сотрудничества 
заключен договор с тур
базой «Черноморец» в 
Адлере.

Можно назвать и дру
гие примеры. Из Джгііза- 
ка — областного центра 
Узбекистана — в обмен 
на заводскую продукцию 
заводчане собираются в 
течение нескольких лет 
получать овощи, фрукты, 
трикотаж (первая рас
продажа уже состоя
лась), из совхоза «Клю
чевской» и «Азигулов- 
ский» — мясо. А совсем 
недавно установлены 
торгово - экономиче
ские отношения с совет 
ско-индирским предпри
ятием «Эстшід»

Спору пет, изделия с 
маркой «ЗКМ К» сами по 
себе привлекательны. Но 
не последнюю роль в их 
выгодном сбыте, думает
ся, играет деловая пред 
приимчивость заводчан. 
Сегодня она становится 
важным условием не 
только успешной работы 
предприятия, но и повы
шения благосостояния 
его работников.

С. Д М ИТРИЕВ.

Средняя школа №  63
станции Кузино на днях от
метила юбилей — ' пять
десят лет назад из ее стен 
вышли первые вы пускники 
со средним образованием. 
Это был вечер воспом ина
ний, на котором  встрети
лись ученики и учителя 
разных поколений. В о р га 
низации встречи немалая 
заслуга директора А. Н. 
Кузьмина, завуча Н. П. Бе
лоусовой, преподавателя 
истории Л. И. Кузьминой, 
педагогического  коллекти
ва. Ш кола —  гордость по
селка. Обучается в ней 350 
человек, здесь впервые в 
области был организован 
кл^ісс шестилеток, в этом 
году они уж е будут вы
пускниками 11 класса. М н о 
го хорош его  м ож но  расска
зать о сегодняш нем дне 
школы, но в день юбилея 
как не вспомнить о ее 
рождении , о тех, кто начи
нал в ней работать и учить
ся.

Биография школы как 
учебного заведения нача
лась 70 лет назад. Именно 
в 1919 году, когда  полчища 
Колчака были разгромлены  
на Урале. В сентябре по 
направлению райкома пар

тии ком ендантом  станции К у 
зино был назначен ко м м у 
нист С еребряков, его за
местителем— ком м унист Бе
лов, Они пополнили уж е 
сущ ествовавш ую партячей
ку  из семи человек, среди 
них кузнец  С. Артегов, 
слесарь П. Белобородов, 
плотник К, Кушуев. Под р у 
ководством  партячейки к у 
зницы восстанавливали раз
руш енное хозяйство. В ко 
роткие сроки  построили 
новое здание станции, от
крыли клуб и школу.. П ер
выми директорам и работа
ли Анисимов, Кудрявцев, 
Титов. С 1938 года воз
главлял ш колу С. М . П оп
ков, а когда  в 1942 он ушел 
на фронт, его  заменила 
жена Т. С. Брылина. Ушли 
на защиту Отечества из 
стен школы и ученики. Все 
они честно выполнили долг 
перед Родиной. Имена по 
гибш их вечно живут в на
ших сердцах; Иван Аристов, 
Владимир Бердняков, А пол 
лон Виноградов, Сергей 
Ж алобин, Сергей Котель
ников, Иван Кочев, Михаил 
Н овиков, Борис Пашут, 
Дмитрий Смолин, Ю рий 
Роль, Иван Хаоинцев, А л е к
сандр Цветов, Владимир 
Ярославцев. В это время 
начали свою  педагогиче
с кую  деятельность многие 
молодые педагоги, среди 
них Е. П. Скоробогатова,
В. А. Бойко, А. Я. Котова, 
Г. К. Смирнова, А. И. Ко- 
робицин, Ф  Д. Кокш арова.

Пришла Победа. Пришло 
в ш колу и пополнение: учи
теля Л. А, Савельева, Л. Ф . 
Теплоухова, другие. Воз
главил коллектив с 1951 
года участник войны А. В. 
Савельев, Н есколько слов 
хочется сказать о педагоги
ческом  таланте А. Я. Кото 
вой и О. Я. Д униной. Они 
довели до филигранности 
методы обучения и воспи 
тания подрастаю щ его п о ко 
ления. Всю свою  жизнь от
дала воспитанию и обуче
нию детей 3. С. Буронда- 
сова

В 50— 60-е годы  школа 
благодаря стараниям учи
тельского коллектива дела
ла все необходим о а для 
вооруж ения учащихся зна
ниями. Большинство семей 
в то время шло навстречу 
ш коле, прислушиваясь к 
м нению  педагогов. Ш ефы 
также оказывали помощ ь и 
по д д е р ж ку  ш коле и сем ь
ям. Вот почем у в тот пери
од  прочное овладение 
знаниями и прим ерное по
ведение было присущ е уча
щимся, П одтверж дение то 
му — награждение некото 
рых вы пускников золотыми 
и серебряным и медалями. 
Первым золотой медали 
был удостоен Иван Кы нку- 
рогов, затем золотые меда- 
лл получили Валерий Хо- 
ронтин, Михаил Власов, Ни
колай Веселков, Лю бовь 
Малькова. Серебряные — 
Галина Попова, Зинаида 
Григорьева и другие. В то 
время школа располагалась 
в нескольких зданиях. При 
ней был интернат на 120 
человек. Необходимо отдать 
долж ное в проведении вос
питательной работы среди 
его воспитанников воспита
телю 3. Г. М ичуровой.

Ш кола № 63 была цент
ром  методической работы 
среди школ западного р е 
гиона С вердловского отде
ления железной дороги . В 
кустовое м етодическое объ
единение входили школы 
станций Кузино, Д р уж и н и 
не, Хрустальная, Шаля, 
Кын. Задачей объединения 
было изучение и распрост
ранение лучш его опыта ра
боты педагогических ко л 
лективов школ куста. Ш к о 
ла №  63 была одной из 
важнейш их точек, учителя 
являлись пропагандистами 
сетей политпросвещ ения, 
агитаторами, лекторам и о б 
щества «Знание». Большую 
работу здесь проводил за
вуч И, В. Кулябин. Он воз
главлял на общ ественных 
началах работу кабинета 
политпросвещ ения при
парткоме узла Кузино.

Из нашей ш колы вышли 
вы пускники, ставшие науч
ными работниками, р у ко в о 
дителями трудовых кол лек
тивов, военными, лю дьм и 
самых разных специально
стей. Так, Ю . Н. Пьянков 
работает в настоящее вре
мя начальником сигнализа
ции и связи Кузинской ди
станции пути, а Б. Г. Гра
чев возглавлял л оком отив
ное депо в Кузино, 
Ю . М удрое ком андует во 
инской частью.

Богата школа трудовыми 
традициями. Они продол
жаются и в наши дни. Уча
щиеся работают на благо
устройстве поселка, трудят
ся в леспром хозе, прини
мают активное участие в 
техническом творчестве. 
Лучш ие работы учеников 
представлялись в С верд
ловске и М оскве. Заслуга в 
том принадлежит учителю 
труда В. А. Родыгину. Ш к о 
ла —  центр художествен
ной самодеятельности в по
селке В том немалая за
слуга завуча А. А. А лим 
пиевой.

С. ПЕРЕВОЗОВ, 
бывш ий директор 

ш колы №  63.

а  В УЧРЕЖДЕНИЯХ КУЛЬТУРЫ

Пирожные в награду
Дворец культуры и техники Новотрубного завода 

пригласил ребят из дворовых клубов на «Веселые 
старты». В соревнования вступили команды «Олимпи
ец» и «Луч», проявляя ловкость и сноровку в необыч
ных спортивных эстафетах. Одним из состязаний стала 
зикторина, где требовалось проявить знания и сме
калку. Очки командам могли принести и болельщики, 
помогая своим любимцам.

Победил «Луч». Аплодисменты и пирожные ребята 
заслужили по достоинству.

С. ПОЗДЕЕВА, инструктор ДКиТ.



ТУРИЗМ ХОККЕЙ С МЯЧОМ
Подъем и спуск е пере

в а л а  Солнечного вдохновил 
вес* В о  время обеда, мол
ча переглянувшись, решили 
идти е щ е  ло 13 часов. Шли 
ДРУЖНО, переправляясь С 
берега на б е р е г  Улькана

Ввіискнря ли незаметную 
зверинѵю тоопкѵ ВДОЛЬ рѴГ- 
ла Здесь, на западной сто- 

■роне хребта, стали дони
мать комары. Спасение от 
них было в движении В 
конце предпоследнего брос
ка, вырвавшись из комари
ной тайги на продуваемое, 
широкое каменистое русло 
реки, мы остолбенели. Воды 
не было!

С двух сторон, казалось, 
хитро щурились в вечернем 
солнечном освещении горы. 
Сзади в часе ходьбы вверху 
были бѵрные потоки и сли
вы Улькана,- а здесь одни 
голые камни русла. Оставив 
рюкзаки, бросились в раз
ведку, затем к  записям тех
нического дневника походя 
1986-го года, затем к раз
мышлениям и раздумьям. 
Где мы? Что с рекой?

Спокоен был наш умница 
— Сережа Исаев. «Ничего 
такого, просто карстовое 
я в л е н и е ,  вода ушла вниз» 
А вот на каком протяжении

4. Такие знакомые 
незнакомые тропы

река убежала от иас, Сере
жа предсказать не мог. Не
смотря на усталость от пе
шей части похода, все, 
вздохнув, согласились идти 
хоть все оставшиеся 180 
километров сплава.

Но идти по сухомѵ руслу 
пришлось километра три. 
Вода вначале просачива
лась тонкими струйками, 
выглядывала из-под камней 
удивительно прозрачными 
зрачками, затем стала 
вспениваться бурунами. П о 
степенно длинный извитой 
желоб наполнился водой, 
пришлось взбираться на 
обрывистый берег и искать 
место для ночлега.

По нашим расчетам, до 
слияния Правого Улькана и 
Молокона — начала сплава 
— оставался день пути. С 
утра наша цепочка с ярки
ми оранжевыми рюкзаками 
снова начала медленно и 
упрямо просачиваться
сквозь тайгу. В некоторых 
местах шли прямо по воде. 
А река все наполнялась,

растекалась на рѵкава. За 
росли ревеня, василистника, 
пижмы скрывали нас с го
ловой.

На одном из поворотов 
очередного рукава Женя 
Староверов, идущий впере 
ди, внезапно исчез. Думая, 
что он 'впереди, группа про
должала движение Когда 
же вышли на солнечный 
мыс среди слившихся в од
но русло рукавов, Жени 
среди нас не оказалось. Что 
только не предполагали. 
Дали ракету, прошли еше 
вперед, вниз, а часть труп 
пы назад. Наш «лось», как 
прозвали Ж еню ребята за 
рост, силу, темп, выносли 
вость, сидел в километре 
от нас у костра и ждал.

Что- сказали Дима Чека- 
лин и Игорь Акулов ему, 
не знаю, но Женя молча с 
растерянной улыбкой занял 
место в конце 'цепочки. А 
потом снова всё вошло в 
рабочую колею. В обед 
дружно съели два' котла 
компота из ревеня, поднату

жились и к .шести часам 
вечера были, у заветного 
места, на песчаной косе на 
слиянии двѵх горных рек.

Ж  К Р А Е В С К А Я , 
руководитель похода.

На снимке1. Улькан начи
нается с- Тонких-fopHbw ру
чейков.

ПОСЛЕ К У БК А
О дин ма четырех групповы х турниров розы гры ш е 

Кубка  СССР 1971 года, прош едш ий а Первоуральске, 
не принес удовлетворения болельщ икам  нашей ко м а н 
ды «Уральский грубнии» занял в итоге второе место, 
уступив свердловском у «Уралхиммяш у» первенство в 
соревнованиях, пропуск в следую щ ий кубковы й круг, 
а такж е  приз памяти ф. Данилова,

К ор о тко  о сю ж ете  состязаний Во втором  туре пер- 
воуралыиы и свердловчане после стартовых побед (о 
них газета сообщ ала) встретились м еж ду собой. Х озя
ева с трудом  ушли от поражения, сравняв счет на по
следних минутах — 2;2, Затем и хим-машевцы, и ново
трубники о д е р ж а л и  по победе — соответственно над 
«Ш ахтером» (Л ен инск-К узнецки н ) —  6:4 и о р е н б ур г
ским  «Л оком отивом »  —  5:1. После этого свердловская 
команда потеряла очко  я матче с Д и м и тро в  градским  
«Строителем» —  2.2. Наши ребята, взяв верх над «Ш ах
тером» —  7:2, вышли вперед.

Все долж ен был решить заключительный ту-p. К иров
ская «Родина» только накануне (после грех поражений) 
одерж ала первую  победу. И, как говорится, пойма
ла игру. События во встрече кировчан и «Трубника» 
развивались с перем енны м успехом. Настрой гостей 
все же оказался выше, и они оказались сильнее —  5:4, 
«Уралхиммаш » нанес пораж ение (6:2) «Локомотиву» и 
стал первым.

Лучш им и и грокам и турнира признаны вратарь
С. Сотин, защ итник А Грехов (оба —  «Уральский 
трубник»), полузащ итник С, А галаков («Родина»), на
падающ ий А Ваганов («Уралхиммаш »), А. Добры х 
(«Родина») с 14 голами опередил всех в споре  б ом 
бардиров.

Редактор В. И. П РУД Н И КО В .

Кинотеатр «Восход». 28, 29 ноября «Ч Е Л О В Е К ИЗ 
РИО». Сеансы 9, 12, 15. 18, 21 час. '

Кинотеатр «Космос». 28, 29 ноября «ТРЕТИЙ Д Р А 
КОН». Сеансы: 9, 11, 13 час, «ЛЮ БО ВЬ В Ы И Г Р Ы 
ВАЕТ» (2 серии). Сеансы: 15, 18. 2! час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 29 ноября 
в 15 часов «Х О Д Ж А  ИЗ ПЬОРТА» «ТЕНИ  Н А Д  
НОТР Д АМ » (2 серии) Сеансы: 17, 19-30.

Клуб филиала Новотрубного завода, 28 ноября «СУ
М А С Ш Е Д Ш И Е  НА С ТА Д И О Н Е » Сеансы: 18, 20 час 

Клуб имени В. И Ленина. 28 Ноября «ХОРОШ О 
С И Д И М * Сеансы: 18, 20 час.

Клуб Трудпоселка, 28 ноября «В Ы С О КИ Й  Б Л О Н 
Д И Н  В ЧЁ Р Н О М  БО ТИ Н КЕ ». Сеансы: 19, 21 час.

Видеозал «Ватервейс» Лома пионеров и школьников. 
28 ноября М У Л Ь Т П Р Ш  РА М М А в 15 и 16 часов. «П О 
Л И Ц Е Й С К А Я  А КА Д Е М И Я -1» в 17 часов «ИХ ЗВ А 
Л И  КО СТО ЛО М Ы » в 19 часов «КО С ТО ЛО М Ы  ОНО 
ВА Н А П А Д А Ю Т » в 21 час. 29~ноября М УЛ ЬТП Р О - 
ГР А М М А  в 15 я 16 часов «П О Л И Ц Е Й С К А Я  А КА - 
ДЕМ М Я-2» в 17 часов. «Р О К К И  I I I»  в 19 часов. «К А 
Р А Т Е Л Ь  М С Т И Т Е Л Ь -1» в 21 час.

Дворец культуры и техники 
Новотрубного завода
О БЪ ЯВЛЯЕТ НАБОР НА 

3 М ЕСЯЧНЫ Е КУРСЫ  
К Р О Й К И  И Ш ИТЬЯ

За справками обращаться в комнату № 51 для 
по телефону 7-52-97.

Организационное собрание 3 декабря в 16 ча-

Дворец культуры и техники 
«Строитель»

С в  1 п в  7 д е к а б р я  

ГАСТРОЛИ ЛЕНИНГРАДС КО ГО

«ЦИРКА НА СЦЕНЕ»
і  декабря —  13, 15 час. 30 мин., 13 час.
3 декабря —  11, 13, 15 час 30 мин., 18 час.
4 декабря —  16 18 час. 30 мин,
5 декабря —  16, 18 час. 30 мин.
7 декабря — 16, 18 нас, 30 мин,

в ПРОГРАММЕ

удавы,
медведи,
обезьяны ,
В представлении заняты клоуны  —  лауреаты 

ко н к у р с *  а Париже.

ДВОРЕЦ ВОДНЫХ ВИДОВ СПОРТА
ПРИГЛАШ АЕТ ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ГО РО ДА. Ш К О Л Ь 
НИКОВ И ДЕТЕЙ ЗАПИСАТЬСЯ В ГРУППЫ З Д О 
РОВЬЯ, СВО БО ДНО ГО  ПЛАВАНИЯ И В ГРУППЫ 
©БУЧЕНИЯ П ЛАВАН ИЮ .

Работают 
эал силовой подготовки  
и теннисный звл
Квес в работает еж едневно с 8 час. 30 мин. до 

20 мес., перерыв с 13 до 14 часов
П ри себе иметь справку от терапевта.

Кооператив «Здоровье»
и  УВ А Ж А ЕМ Ы Е ПЕРВО УРАЛЬЦЫ ! 

ПСИХО ТЕРАПЕВТ ждет всех желающих бро
сить курить с помощью гипноза и внушения, ведь 
из 100 процентов больных раком легких— 95 про
центов курильщики. I

Желающие бросить употреблять спиртные на
питки могут быть пролечены новым уникальным 
методом народного врача Довженко. Этот 
метод стрессовой психотерапии, эффективность 
его — .93 процента, Н уж ны  следующие условия:

1. Полное воздержание от употребления лю
бых алкогольных напитков не менее месяца до 
лечения.

2 Полное воздержание от употребления ле
карств, крепкого чая, кофе, шоколадных конфет 
за неделю до сеанса лечения,

3. Для лечения от табакокурения в» менее 10 
д н е й  до сеанса не курить.

Очередной сеанс лечения по методу Довженко 
будет п р о в о д и тьсч ,30—31 декабря.

Психотерапевт поможет вам при бессоннице, 
стрессовых конфликтных ситуациях на работе и 
дома

И ГЛ © РЕФ ЛЕКС О ТЕРА ПЕВ Т поможет вам 
снять любые боли: в суставах, позвоночнике, го
ловные боли, бессонницу, вазомоторные риниты, 
отсутствие молока у кормящей мамы. Иглотера
пия поможет вам избавиться от слишком боль
шого веса, поможет при заболевании желудочно- 
кишечного тракта. Лечение проводится под конт
ролем компьютерной аппаратуры.

В КО О П ЕРА ТИ В Е ведут прием врачи-ги
некологи, сексопатологи. Анонимный прием м у ж 
чин, страдающих .импотенцией, и женщин, стра
дающих нарушением половой функции. Очеред
ной прием профессора И. И. Бенедиктова и сек
сопатолога Д. П. Таринского состоится 25 ноября. 

Кроме того, ведут прием врачи: 
отоларинголог, 
невропатолог, 
терапевт, 
педиатр,

■ • окулист.
О КУ Л И С Т  поможет вам найти- во радужке 

больной орган — это иридодиагностика Она хо
рошо дополняет обычные методы диагностики.

Если у вас или у  вашего ребенка плохая 
речь,'заикание, поможет вам логопед нашего коо
ператива

Вы можете получить лечение в условиях 
кооператива методом мануальной терапии Если 
у вас болит спина, если у вас остеохондроз шей
ного, грудного, поясничного отдела, подтверж
денный рентгенологически, вам поможет метод 
лечения вправления по Касьяну.

Кроме того, вы можете получить классиче
ский массаж дома и в кооперативе.

Кооператив готов по желанию перволфаль- 
с промпредприятиями на платные услуги по без
наличному расчету.

Кооператив готов по желанию первоураль-, 
тгев организовать любую консультацию профессо
ра, кандидата медицинских наук, врача Свердлов
ского мединститута или других учреждений 
г Гвррдловска.

Кооператив работает ежедневно с 18 до 21 
часа. Предварительная запись по субботам с Я 
до 1.3 часов.

Наш адрес: ул. .Ленина, 43. Телефон 2-46-83.

ПЕРВОУРАЛЬСКАЯ АВТОШКОЛА ДОСААФ
П РО ДО ЛЖ АЕТ НАБОР НА КУРСЫ АВ ТО М ЕХ А
НИКОВ И ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР НА КУРСЫ П О Д 
ГОТОВКИ ВОДИТЕЛЕЙ КАТЕГОРИИ «А».

П рием , заявлений в здании ГАИ (1-й этаж). 
Справим па телеф ону 7-33-88.

имени
спорта 

50 летия ВЛКСМ
Гастрольное 

организаций и 
корд»

Д ИС КО ТЕКА
б ю р о  Ассоциации м олодежны х 
м осковский филиал студии «Р*.

ПРЕДСТАВЛЯЮТ 
14 ДЕКАБРЯ

постоянного  участника телевизионных програм м  
«Утренняя почта», «Что! Где? К огд а !, «Д е  16 и 
старш е...» ПО ПУЛЯРНУЮ  М О С КО В С КУЮ  ГРУП
ПУ «ЛЮ ЕЭ» е песнями «Алая звря», «Дуся- 
агрегат», «Глеб Ж егпбв и Володя Ш арапов» и др 
ВИКТОРА ПО ПО ВА

И ДИС КО -КО М ПЬЮ ТЕ РН УЮ  Ш О У-ГРУППУ 
«ТВОЙ ДЕНЬ»,

Песни и з  альбома-89:
«Игла»,
«влю бленны й мой»,
«Белая смерть»,
«Позвони»,
«Д алекий берег» и др.
Начало конц ертов  14 декабря в 18 и 20 чае,

30 мин. Билеты продаю тся в кассах Д ворца спо р 
та, Кассы работаю т с 7 до  50 часов.

С 4 декабря  в учебном  ком бинате треста 
Уралтяж трубстрой организуется  обучение рабо
чих проф ессии С ТРО ПАЛЬЩ ИКА.

О бращ аться по адресу: ул, Гагарина, 24-а. Те
леф он 2-52-42, ,

• Меняем
МЕНЯЕТСЯ однокомнатная 

кв арти р* и центре КАЗАНИ 
нв 3 м этаже, имеется теле
фон. на* 2 ком натную  мало* 
габаритную  или однокомнат
ную  в Первоуральске, жела
тельно 2 —4 »таж. в районе 
Корабельной роили. Обра
щаться; ул Комсомольская, 
27  б —12 п о с л е  і9  часов,

М Е Н Я Ю  2 н о м н а т н у ю  ко© 
п е р э т и в н у ю  к в а р т и р у
2 3  и в  м  ( п о л н о с т ь ю  о п л а ч е н -  
н а  я ), ма 5-м э т а ж е  иэ 3 к о м  
н а т н у ю  б е э  к о м п е н с а ц и и  
О б р а щ а т ь с я ;  ул. С о в е т с к а я ,  
13 — 7 4 ,

М Е Н Я Е Т С Я  3 к о м н а т н а я  
к я э р т и р а  41  к в .  м ,  2 - й  э т * ж  
(ест ь ,  т е л е ф о н ) ,  н а  2 - Н о м н я т -  
м у ю  и м а  л ю б у ю  ж и л п л о 
щадь и л и  н а  2  к о м н а т н у ю  
с т а р о г о  т и п а  и л и  н о в о й  н л я  
н м р о в м и .  1 й  э т а ж  н е  п р е д 
лагать. О б р а щ а т ь с я -  п р .  И л ь 
и ч а ,  7 , м в .  31 п о с л е  18  ч а  
с о в .

М Е Н Я Ю  к о м н а т у  1 7 ,5  н и  м 
я ц е н т р е  г о р о д а  Р Е В Д Ы  н а  
о д н о к о м н а т н у ю  и л и  р а в н о  
ц е н н у ю  в П е р в о у р а л ь с к е  
О б р а щ а т ь с я :  г.  Ревда, у л и  
ц а  Ж у ч о ч г н о г о  2 3 ,  мв . 1. 
Т е л .  4 - 2 8 - 2 8 .

М Е Н Я Е Т С Я  полнометрдж.. 
н а я  2-комнатная квартира 
н а  две о т д е л ь н ы е  одноком* 
натные. Обращаться по тел. 
68-5-42.

М Е Н Я Е Т С Я  2-комнатная 
к в а р т и р а  у л у ч ш е н н о й  п л а 
н и р о в к и ,  3 - й  э т а ж ,  в п. Бм- 
л и м б а й  м а  2 - н о м н а т м у ю  я 
ч е р т е  г о р о д а  и л и  эта ж е  
к в а р т и р а  .  и  к о м н а т а  г о е т н -  
н и ч н о г о  т и п а  м а  3 - к о м н а т ,  
м у ю  в ч е р т е  г о р о д а  и д и  ч а  
2  м о м ч а т н ѵ ю  н о в о й  п л а н и 
р о в к и  О б р а щ а т ь с я ;  п р .  И л ь 
и ч а ,  3 / 1 — 1 1 2  в л ю б о е  в р е м я ,

М Е Н Я Ю  2 - к о м н а т н у ю  к в а р 
т и р у  н о в о й  п л а н и р о в к и ,  
3 0  к в  м ,  н а  д в е  о д н о к о м 
н а т н ы е ,  о д н у  м о ж н о  г о с т и 
н и ч н о г о  т и п а  О б р а щ а т ь с я
у л ,  К о м с о м о л ь с к а я ,  13  в  — 42 
п о с л е  1 8  ч а с .

МЕНЯЕТСЯ три 2-ирмнзт-
н ы е  к в а р т и р ы  3 0 ,3  и  32  
к в  м  ( н о в ы е )  н а  д в е  3 к о м  
н а т н ы е  и л и  о д н а  2 к о м н а т ,  
н а »  н а  д в е  о т д е л ь н ы е  ( о д н у  
м о ж н о  н о о п е р а т и в н у і л  м©
д о г о в о р е н н о с т и ) .  О О р а щ а т ь с  л ; 
у л .  В а й н е р а ,  1 5 - а  — 16 п о с л е  
18 ч а е .

Н а ш е д ш е г о  з о л о т у ю  с*
р о и ч у  © а л е к с а н д р и т о м
б о л ь ш а я  П р о с ь б а  с о о б щ и т *
п о  а д р е с у :  у л .  С а к н о  и  В ам -  
ц е т т и .  1 1 — 3 и л и  п о  т е л ,  
9 0 7 - 2 - 1 4  з а  в о з н а г р а ж д е н и е .

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
671100, г, П ервоуральск, пр Ильиче,
71 40. Редактор 7 15-77, зам редач- 
тара 2-57 05, ответственный с е в р * , 
тэрь 2-14.94, отдел партийном ж  из-
ни 2-52-83, эконом ический  отдел
2-53-47, отдел инф орм ации 2-14 50, 

в в Н Р  отдел писем 2-52-21, бухгалтер, п р и 
ем объявлений 2 53 71.

П е ч а т ь  в ы с о к а я  О б ъ е м  1 п. л  И н п е к с  5 3 3 3 5
З а ч а х  650П Т и р а ж  чвббО П е р в о ѵ р а л ь с к а я  т и п о 
г р а ф и я  ѵ п р п о л н г р я ф и з д а т а  С в е р д л о б л и е п о л к о м а .  
П е р в о у р а л ь с к ,  п р . И л ь и ч а .  2 6 -а


